

---

**DIAGNÓSTICO DE SALUD REGIÓN DEL MAULE CON ENFOQUE DE  
DETERMINANTES SOCIALES**

**VERÓNICA ARANTZAZU CASTILLO FUENZALIDA  
TECNÓLOGO MÉDICO**

**RESUMEN**

El análisis de los problemas de salud con el denominado enfoque de los determinantes sociales y económicos es un tema central en la agenda de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y hace algunos años lo es en Chile hasta la actualidad. Esta Revisión se sitúa en el área de las Políticas Públicas en Chile, particularmente en el área de la Salud y en las diferentes relaciones que tienen con el estado de bienestar de la población chilena, explorando nuevos factores que son derivados del ya conocido proceso Salud – Enfermedad. Específicamente, interesa indagar acerca del diagnóstico regional de la Región del Maule, con influencia de los determinantes sociales primarios y secundarios en salud, considerando sus 4 provincias y 30 comunas. Preexisten varios factores que conducen a diferencias en el acceso y uso del sistema de salud, lo que genera desigualdades en la promoción de la salud y la posibilidad de recuperación y supervivencia después de la enfermedad. El objetivo de este estudio fue determinar la relación entre el diagnóstico regional y los determinantes sociales con variables demográficas, étnicas, migratorias, psicosociales, educacionales, socioeconómicas, entre otras, presentes durante el último periodo.